



CNTE ahoga a la CDMX y rechaza plan del gobierno

Gobernación, SEP e ISSSTE proponen mejorar carrera magisterial y seguridad social, así como la disminución progresiva de la edad de jubilación; “es pura paja”, dicen maestros

EDUARDO DINA, MARÍA CABADAS Y VÍCTOR GAMBOA
 —nacion@eluniversal.com.mx

De una primera revisión, los integrantes de la Comisión Nacional Única de Negociación de la CNTE rechazaron la nueva propuesta del gobierno federal, al argumentar que la mayor parte “trae pura paja” y exigieron dialogar con la presidenta Claudia Sheinbaum.

Dijeron que los cinco puntos que les ofrecieron Gobernación, SEP e ISSSTE serán llevados a sus bases para que tomen la decisión.

La propuesta incluye el congelamiento y disminución progresiva de la edad de jubilación, crear un colectivo interdisciplinario para mejorar la seguridad social, mejorar la carrera magisterial e instaurar un registro de régimen de jubilación.

Mientras los dirigentes de la CNTE negociaban en Gobernación, contingentes de maestros se movilizaron y colapsaron las principales arterias de la Ciudad de México.

Los manifestantes cerraron las vialidades que circundan el Metro Hidalgo, la Estela de Luz, el Monumento a la Madre, la Glorieta de las Mujeres que Luchan y el Auditorio Nacional, además del Circuito Interior, donde se plantaron con sillas y sombrillas para impedir el paso.

| NACIÓN | A6



Desde la mañana de ayer integrantes de la CNTE se congregaron en Paseo de la Reforma para partir a distintos puntos.

Pura paja, propuesta del gobierno, dice la CNTE; consultará a bases

Tras ser recibida en Segob, la **coordinadora exige diálogo con la presidenta Claudia Sheinbaum y afirma que oferta no resuelve sus demandas**; niega pretensión de boicotear elección judicial del domingo


**EDUARDO DINA
Y MARÍA CABADAS**
—nacion@eluniversal.com.mx

Los integrantes de la Comisión Nacional Única de Negociación de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) rechazaron la nueva propuesta del gobierno federal, al argumentar que la mayor parte "trae pura paja", y exigieron dialogar con la presidenta Claudia Sheinbaum.

Sin embargo, dijeron que la propuesta de cinco puntos que les ofrecieron la llevarán a sus bases para que tomen la decisión. De acuerdo con fuentes de la CNTE, esa consulta puede durar hasta dos días.

"Necesitamos que nos den una propuesta nueva realmente porque los cinco puntos que seguramente van a salir a anunciar no resuelven para nada las demandas justas que tenemos como magisterio movilizado. Les pedimos que en nuestros espacios de análisis y de reflexión realmente analicemos este documento que, en la mayor parte, trae pura paja. Sin embargo, dejaremos a las bases que tomen la decisión pertinente", dijo Yenni Pérez, secretaria general de la Sección 22 de la Coordinadora en Oaxaca en un mensaje en medio de Paseo de la Reforma y Bucareli de la Ciudad de México.

Ayer, los líderes del magisterio disidente acudieron a la convocatoria que hicieron los secretarios de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, de Educación, Mario Delgado, y el director del ISSSTE, Martí Batres.

Tras más de cinco horas de reunión, los líderes magisteriales ofrecieron un mensaje a los docentes que mantenían bloqueada Reforma, donde la docente oaxaqueña enfatizó: "Nosotros no aceptamos nada en esa reunión. Lo que hicimos fue aclarar varias dudas para que nos quede bien claro y en la Asamblea Nacional Representativa se dé la información de manera responsable y son las bases las que van a revisar cuál es el nivel de alcance de esta propuesta que nos entregó la autoridad".

Insistió que en la reunión en la Segob "no hubo ninguna respuesta favorable del gobierno que nos llame al diálogo y que nos denosta en todas las plataformas digitales para decir que hay diálogo, pero resulta que nos reproduce el mismo discurso, por ello, le dijimos y fuimos muy contundentes que queremos la mesa con la Presidenta de la República porque estos funcionarios han demostrado que no tienen nivel de debate. No toman en cuenta las necesidades del magisterio".

"Dejamos muy claro desde la Comisión Nacional Única de Negociación que no salimos a las calles para hacer el boicot el 1 de junio, salimos por la abrogación de la Ley del ISSSTE de 2007. Esa elección de por sí ya nació boicoteada por la poca participación que habrá y que ellos mismos reconocen", resaltó.

La propuesta que le fue entregada

al magisterio disidente contiene cinco puntos: el decreto para el congelamiento y disminución progresiva de la edad de jubilación; crear un colectivo interdisciplinario para el estudio de alternativas de los esquemas de seguridad social de los trabajadores al servicio del Estado; desaparecer la Usicamm para seguir con la ruta del fortalecimiento de los derechos laborales y la función del magisterio como agente de transformación; instaurar comisiones tripartitas y realizar un registro de régimen de jubilación.

El secretario de la Sección 9, Pedro Hernández, enfatizó que fueron claros con los funcionarios: "Les dijimos que le expresen a la Presidenta que no puede plantear situaciones donde se nos compare con la derecha o la ultraderecha. Este es un movimiento de bases, es un movimiento democrático".

También, que si no hay solución la CNTE seguirá en huelga y con el plantón instalado en la plancha del Zócalo, donde se estima que hay más de 16 mil docentes. Responsabilizo al gobierno federal por los percances que sufra algún maestro movilizado, debido a la campaña de denostación que emprendió contra el magisterio disidente.

Por la noche, las dependencias celebraron el encuentro y destacaron que a la CNTE se le presentó "una nueva propuesta" de la presidenta Sheinbaum "para mejorar las condiciones de las pensiones".

"Se reiteró la invitación a la representación sindical para trabajar conjuntamente en una consulta", señalaron las autoridades. ●

EL DATO

Autoridades federales destacaron que a la CNTE se le presentó "una nueva propuesta" de la presidenta Claudia Sheinbaum "para mejorar las condiciones de las pensiones".

PRINCIPALES DEMANDAS

El magisterio disidente planteó una serie de condiciones para resolver el paro.

- **Abrogación** de la Ley del ISSSTE de 2007.
- **Reunión** con la presidenta Claudia Sheinbaum.
- **Rechaza** oferta de cinco ejes del gobierno.
- **Revisar** empresas que controlan las Afore.
- **Exige** que no se les relacione con la derecha ni se les denoste.
- **Pide** cese la represión contra el magisterio.

Fuente: Elaboración propia.



Los líderes de la CNTE salieron de Gobernación sin llegar a ningún acuerdo.

DIEGO SIMÓN LAMARCA/EL UNIVERSAL

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 **EL UNIVERSAL**
EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

1,6

29/5/25

LEGISLATIVO



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL